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聚焦四中全会

“汉风-中国汉代文物展”在法国开幕
习近平主席和奥朗德总统题写序言

新 华 社 巴 黎 10月 22日 电
“汉风-中国汉代文物展 ” 22日在
法国国立吉美亚洲艺术博物馆开

幕。 中国国家主席习近平和法国总
统奥朗德分别为展览题写序言， 并
共同担任监护人。

习近平在序言中表示， 今年是
中法建交50周年， 我同奥朗德总统
决定 ， 两国共同举办系列庆祝活
动， 以增进两国人民相互了解和友
谊。 “汉风-中国汉代文物展” 在
法国国立吉美亚洲艺术博物馆举

办， 就是其中一个重要项目。
习近平指出， 汉代是中国历史

上十分重要的一个时代， 从公元前
206年开始， 绵延400多年， 为中华
文明宝库留下了璀璨的成果 。 这
次展览将展出来自中国27家博物
馆的450多件精美文物， 从多个侧
面展示中国汉代多姿多彩的社会

风貌 ， 传递中华民族不断进行文
明创造的智慧结晶 。 从这份中国
文化珍贵遗产中 ， 法国和欧洲观
众能够更为形象地了解中华文明

的历史传承。
习近平指出， 中法建交以来 ，

两国和两国人民共同走过了50年。
今年3月， 我访法期间， 同奥朗德

总统一致决定 ， 双方共同开创紧
密持久的中法全面战略伙伴关系

新时代。
习近平指出， 中国人民在2000

多年前就认识到了 “物之不齐， 物
之情也” 的道理。 中法分别是东西
方文明的重要代表， 两国加强文明
交流互鉴， 有助于夯实中法关系的
民意基础， 有利于促进中华文化和
法兰西文化交相辉映， 有利于推动
世界文明多样化发展。

奥朗德总统在序言中表示， 中
国是一个拥有伟大文明的国家， 在
庆祝两国建交50周年之际举办 “汉

风-中国汉代文物展” 是两国最高
领导层的共同意愿。 法国印象派的
代表作和五大博物馆收藏的精品也

将在中国进行为期一年的展出。 这
些文化活动为突出我们两国交流的

质量与活力提供了契机， 并提升了
文化、 旅游、 经济、 科学以及教育
等各领域的交流水平。

这次展览由中国国家文物局

与法国国立吉美亚洲艺术博物馆

共同主办 ， 是中法互办文化年以
来在法举办的最大规模的中国文

物展， 展出来自中国9个省区市的
精美文物。

本报记者 李松涛

全面深化改革的目标， 是一年前的十八
届三中全会上确定的， 就是要推动国家治理
体系和治理能力的现代化。

“四中全会的主题是依法治国， 是要通
过依法治国来推动全面深化改革目标的实

现。” 国家行政学院教授、 中国行政体制改
革研究会秘书长汪玉凯说。

为公权力扎笼子

体育迷以后可能会有更多的选择权了。
10月20日， 就在党的十八届四中全会召

开当天， 国务院发布 《关于加快发展体育产
业促进体育消费的若干意见》。 按照这个意
见， 商业性和群众性体育赛事活动的审批被
取消， 除奥运会、 亚运会、 世界杯足球赛外
的其他国内外各类体育赛事， 各电视台可直
接购买或转让转播权。

体育赛事转播权的放宽， 意味着过去不
能参与转播权竞价的地方电视台， 今后有机
会自行购买比赛转播权， 受益的则是所有体
育迷。 因为， 他们的选择更多了。

在此之前， 要举办体育活动， 就必须得
到审批。 体育管理部门要审批， 公安、 交通
等部门也要审批。 要通过有些审批， 还需缴
纳一定费用。

最近NBA的两场季前赛就赶上了这个
新规定———过去需经过国家体育总局审批，
但现在， 直接由比赛举办地政府自己去办。

这只是国务院强力推进的简政放权的一

个缩影。 一年多来， 国务院已先后取消和下
放7批共632项行政审批等事项。

毫无疑问 ， 这正是政府治理方式的改
变， 是国家治理体系的一个侧面。 过去的国
家管理， 正慢慢地向国家治理现代化靠拢。

“国家治理体系现代化要解决的是公权
力运行的问题。” 中央党校党的建设教研部
主任王长江说， 如何按照规律来治理国家，
是当下中国面临的一个大问题。

国家治理体系和治理能力的表述， 还是
一个新概念。

2013年11月15日， 在中共十八届三中全
会闭幕3天后， 《中共中央关于全面深化改
革若干重大问题的决定》 正式发布。 在这个
决定的第二条提到， 全面深化改革的总目标
是完善和发展中国特色社会主义制度， 推进
国家治理体系和治理能力现代化。

作为一个目标， “国家治理体系和治理
能力现代化” 首次出现在党的文件中 。 在
汪玉凯看来 ， 这个目标的提出 ， 具有标志
性意义。 这意味着 ， 这一轮改革 ， 是向既
得利益集团开战 ， 而此前的改革 ， 则是向
贫困开战。

市场经济的深入发展是国家治理问题浮

出水面的原因。 “我们国家很多事情的处理往往依赖经验， 缺少对规律的
把握。” 王长江说， 国家搞了社会主义市场经济之后不一样了， 国家治理
成为一个特别重要的问题。

王长江告诉记者， 市场经济允许大家追求利益， 那么所有人都希望
维护自己的利益， 还希望别人尊重自己的利益， 警惕别人侵犯自己的利
益。 其中， 最值得警惕的， 就是公权力。 市场希望对政府开权力清单，
没有给的权力不能滥用； 政府对市场则相反， 要开负面清单， 没有禁止
的就可以做。 （下转6版）
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走进青年 转变作风 改进工作

团中央机关召开2014年度大宣传大调研活动汇报会
本报北京10月22日电（记者李

立红） 今天下午， 共青团中央召开
2014年度“走进青年、转变作风、改
进工作”大宣传大调研活动汇报会。
这次会议的主题是， 围绕贯彻落实
习近平总书记6月27日重要批示精
神， 交流调研中发现的各地在全团
重点工作推进过程中探索的好做法

好经验、存在的困难和不足、今后工
作的努力方向和具体举措。 受团中
央书记处第一书记秦宜智委托，书
记处常务书记贺军科主持会议并讲

话。 团中央书记处书记罗梅、 汪鸿

雁、周长奎、徐晓、傅振邦围绕会议
主题，交流各自在今年大宣传大调研
活动中的收获和抓好全团重点工作

落实的思考。 团中央各部门主要负
责同志结合调研情况， 汇报了本部
门牵头的全团重点工作推进情况。

贺军科指出， 落实好习近平总
书记提出的 “深入研究当代青年成
长的新特点和新规律，把准方向、摸
准脉搏， 大力推进团的组织和工作
创新”的重要要求，前提、基础、基本
方法只能是持续深化调查研究。要处
理好“接地气”与“通上情”的关系，既

要深入基层、深入青年，努力使团中
央的工作思路和部署符合基层实际、
符合青年需求；又要紧紧围绕中央关
于青年和共青团工作的重要要求，
紧紧围绕团中央全会依据中央要求

作出的决策部署。 要处理好务虚与
务实的关系， 坚持把共青团正在做
和将要做的实际工作作为调研的出

发点和落脚点， 进一步突出实践导
向和务实特点。 要处理好制度推进
与工作自觉的关系， 既要把大宣传
大调研活动制度化常态化地坚持下

去， 更要使调查研究真正成为自己

的一种工作习惯、一样贴身本事。
贺军科强调， 团的领导机关必

须强化“一分部署、九分落实”的思
想，拿出“踏石留印、抓铁有痕”的劲
头， 以最大的决心和韧劲抓好全团
重点工作落实。要抓基层，通过日常
工作指导、工作资源下沉、强化干部
培训、科学开展考核等途径，帮助基
层更好感受工作信号、 更实推进重
点工作。 要抓统筹， 树立战线之间
“分工而不是分割、 分工而不是分
家”的思想，每一项重点工作的牵头
部门都要真正担负起牵头的责任，

相关配合部门也要切实承担起配合

的义务， 形成推进全团重点工作的
合力。 要继续突出工作对象的针对
性，根据不同青年群体的特点，一个
群体一个群体研究， 一个群体一个
群体部署，切实提高工作的实效性。
要注重抓落实的制度保障， 已经制
定的制度要认真抓好督导、 切实发
挥作用，还未制定、实际需要的制度
要抓紧研究、尽快出台，确保团中央
决策部署贯彻落实。

团中央机关各调研组全体成员

参加会议。

启动分级诊疗试点

浙江：看病须到基层医院首诊
本报杭州10月22日电 （徐飞

鸿 记者董碧水 ） 小医院门可罗
雀， 大医院人满为患， 此种尴尬现
象今后在浙江或将有所改变。 记者
获悉， 从10月底前开始， 浙江将分
批启动全省分级诊疗试点。 按照要
求， 淳安县、 宁波市北仑区、 宁海
县等8个纳入试点的县（市、区）居民
在看病就诊时， 须首先到当地基层
医疗机构首诊。到明年3月，将会有
24个县（市、区）参与试点。

分级诊疗即按照疾病的轻 、
重、 缓、 急及治疗的难易程度， 进
行分级看病， 不同级别的医疗机构
承担不同疾病的治疗， 小病在社区
医院， 大病到大医院， 让不同医疗
机构各施所长， 实现医疗专业化。

根据 《浙江省人民政府办公厅
关于开展分级诊疗推进合理有序就

医的试点意见 》 （以下简称 《意
见》）， 浙江实施 “分级诊疗” 后，
除危急患者、 急诊患者、 手术病人

复诊患者和其他特殊情况外 ， 患
者在首次就医时 ， 原则上应在当
地医疗机构首诊 。 对于首诊医疗
机构无法处理的疾病 ， 则根据患
者病情 ， 帮助转诊到更高级别的
医疗机构。

浙江分级诊疗将通过医保差别

化支付、 设定不同等级医疗机构医
疗服务价格、 规范转诊程序等手段
引导、 推动。

根据 《意见》， 试点地区施行

分级诊疗后， 将调整门诊、 住院和
重大疾病报销政策； 差别化设置不
同等级医疗机构和跨统筹区域医疗

机构就诊的报销比例， 执行不同等
级医疗机构不同起付标准的住院起

付线标准等。 同时通过设定不同等
级医疗机构的医疗服务价格， 使不
同等级医疗机构的医疗服务价格保

持适当差距， 引导患者分流就诊。
而对于转诊病人， 则采用累计起付
线政策。 （下转6版）

本报社会调查中心抽样调查显示，63.3%受访者称———

盲目追求科技产品会落入消费主义陷阱
42.6%受访者不到一年就会换一次科技产品

本报记者 王品芝

眼下， 科技产品的更新换代越
来越快，年轻人无疑是消费主力，有
些人甚至陷入到对科技产品的狂热

追逐中。 该如何看待这种现象？ 中
国青年报社会调查中心通过民意中

国网和问卷网对2016人进行的一项
调查显示， 53.4%的受访者表示会
追求最新的科技产品， 42.6%的受
访者不到一年就会换一次科技产

品。 63.3%的受访者直言 ， 年轻人
盲目追求科技产品， 是陷入了 “消
费主义” 陷阱。

受访者中，90后占6.0%，80后占
39.9%，70后占36.3%，60后占12.1%。

53.4%受访者会追
求最新科技产品

调查显示 ， 53.4%的受访者会
追求最新的科技产品， 28.7%的受
访者觉得不好说 ， 仅17.9%的受访

者不会追求。
“刚换了笔记本电脑， 又想买

单反相机， 最近花在科技产品上的
钱可真有点儿多。” 在上海念大学
的茹月向记者抱怨， “老妈刚下了
命令 ， 不让买科技产品了 ， 要买
只能自己想办法 ， 我现在只好摆
摊赚钱。”

中国地质大学长城学院学生颜

月姣认为， 新的科技产品是人类智
慧的结晶， 应该追求。 但是， 在科

技产品的消费方面， 颜月姣更为理
性 ， “我只有当手机坏了或者丢
了， 才会去换手机。 我觉得与其花
钱买最新的科技产品， 还不如去旅
行， 感知世界更加重要。”

计算机专业毕业的江波，曾是
一名科技产品的狂热爱好者 。 江
波经常用一些复杂的软件 ， 对他
来说电脑本身的运行能力非常重

要 。 但是 ， 当一种笔记本电脑刚
上市时 ， 他被电脑的轻薄和美观

所吸引， 毫不犹豫地购入一台。 买
了才发现， 这种电脑为了达到轻薄
的效果， 会压缩硬件配置， 无法满
足使用需要。

受访者多久换一次科技产品？
调查中，42.6%的受访者表示是一年
内，其中10.2%的受访者一出新产品
就会换。25.1%的受访者表示是一到
两年，14.4%的受访者是两年以上 ，
14.1%的受访者表示， 只要还能用，
就会一直用下去。 （下转6版）

探月工程三期即将启幕

我国将首次实施再入返回飞行试验
本报西昌10月22日电（记者邱

晨辉）继嫦娥三号落月之后，中国人
的探月梦想依然在延续。今天，国防
科工局新闻发言人宣布， 我国探月
工程将首次实施再入返回飞行试验，
飞行试验器计划于10月24日至26日
择机在西昌卫星发射中心发射。

这标志着我国探月工程三期大

幕即将拉开。2013年12月，嫦娥三号
任务圆满完成后，我国探月工程全面
进入“绕、落、回”三步走发展规划第
三期，计划于2017年前后执行嫦娥五

号任务，实现无人自动采样返回。
国防科工局发言人介绍， 为突

破和掌握航天器再入返回地球关键

技术，工程决定先期实施再入返回
飞行试验 ， 其目的是通过真实飞
行， 获取试验数据， 验证未来探月
三期主任务星 “嫦娥五号” 以接近
第二宇宙速度 （11.2公里/秒 ） 再
入返回地球的相关轨道设计 、 气
动、 热防护、 制导导航与控制等关
键技术， 为其执行无人月球取样返
回积累经验。 （下转6版）

10月22日 ， 中英两国学
生在见面会上交流互动。

当日， 获得 “英国文化协
会-天津奖学金” 的首批12名
来自英国的大学生， 在天津工
业大学和他们的中国同学见

面。 该奖学金由天津市教育委
员会和英国驻华使馆联合设

立 。 首批12名英国大学生将
在天津工业大学进行一个学期

的经济专业课程的学习。
刘东岳摄（新华社发）

□ 衡水中学到底哪里不正常
□ 不要再妖魔化衡水中学

□ 如何算清车改这笔账


